



Le CAP, dominant sur les phases de ballon porté notamment, voudra passer un cap dans le jeu, pour atteindre cette saison la qualification dont il est passé proche pour son premier exercice. Photo CAPD

APRÈS UNE BELLE PREMIÈRE SAISON EN NATIONALE, PÉRIGUEUX A L'AMBITION DE CONNAÎTRE CETTE PHASE FINALE QUI LUI A ÉCHAPPÉ DE PEU.

## Périgueux veut franchir un cap

C'est l'histoire d'un promu qui n'avait pas besoin de temps d'adaptation. En une seule petite saison, le CAP s'est parfaitement emparé de son titre de champion de France de Nationale 2, et s'est installé à ce troisième échelon au point de manquer de peu la qualification en phase finale. « La saison est allée au-delà de nos espérances, assure le président Francis Roux. On n'a perdu qu'un match à la maison et la défection de Blagnac nous coûte la cinquième place. On aurait pu se qualifier pour la première saison ! » Et c'est le fait d'un début de saison quasiment parfait, dû sans doute au bouclier acquis quelques mois plus tôt, et à la réception de nombreux matchs à domicile. « Certains clubs ne pouvaient pas recevoir avec la Coupe du monde, c'était normal d'être devant dans la mesure où on a fait tous ces matchs chez nous, relative le manager Didier Casadei. Mais on était promu, ça nous donnait de la confiance de jouer ces grosses équipes. D'autant plus de les battre. Et ça nous a lancés. » Et dans deux semaines il faudra réitérer ce départ canon, le technicien explique pourquoi : « On sait qu'il y a 14 journées entre le 25 août et le 15 décembre. Donc 55 % du championnat va se jouer à ce moment-là. Ça signifie qu'il va falloir être performant pendant ces quatre mois. »

### PLUS D'EFFET DE SURPRISE

Ce n'est qu'ainsi que les Périgourdins pourront passer un cap avec la petite place qui leur a permis de passer la phase finale. « Évidemment ça aggrave les ambitions, sourit Francis Roux. La situation de Périgueux est complexe, on sera encore sur le vieux stade Dantou. Ce ne sont pas des conditions optimales, on doit

prendre notre mal en patience. Mais si on fait une belle saison, avec une place de mieux, on sera très content. » Justement, la situation des infrastructures mérite de s'y attarder. « Il y aura un peu de retard mais c'est un gros chantier, estimé à 14 millions d'euros. On déplace la piste d'athlétisme, la pelouse, on refait la tribune, les loges seront neuves... C'est un sacré investissement. Si ça arrive en janvier ou en mars, on sera content dans tous les cas. Simplement, il est essentiel que ça se fasse. C'est quand même notre outil de travail. »

En attendant, le projet sportif reste attractif, en témoignent le recrutement d'Anderson Neisen, Dorian Lavernhe et Manu Leiatoua, et le retour au club d'Axel Muller après une parenthèse américaine qu'il reprendra à mi-saison, comme l'an dernier. Ces six mois par an passés de l'autre côté de l'Atlantique sont nécessaires pour qu'il dispute la Coupe du monde 2027 avec les Eagles. « On ne désespère pas de le garder une saison entière », avoue Francis Roux. On est très content de son retour, il apporte un plus. C'est évident qu'en termes de confiance auprès des autres joueurs, de par sa personnalité, je suis très heureux de le voir revenir. « Une bonne nouvelle pour un club qui souhaite grandir dans son ensemble : « Le but d'un sportif ou un club, c'est toujours d'aller le plus loin possible. Si la chance nous sourit, si on fait ces efforts, on peut espérer un jour aller en Pro D2, renouveler le dirigeant. Et si on y revient pas mais qu'on joue bien et qu'on est à notre niveau, ce sera très bien. L'essentiel, c'est de donner du plaisir aux gens, et que les joueurs en prennent. »

Par Quentin PUT

### l'interview

ANDERSON NEISEN (Arrière et ouvreur de Périgueux) IL A CHOISI DE REJOINdre LE CLUB DE SA RÉGION MALGRÉ UNE PROPOSITION DE PROLONGATION D'AURILLAC. IL EXPLIQUE CE CHOIX ET SE PROJETTE AVEC SES NOUVELLES COULEURS.

## « On cumule 2 000 matchs de Top 14 et Pro D2 ! »

**Vous revenez à Périgueux, le grand club de votre région. Comment cela s'est-il fait ?**

On est originaire du Bugue, j'ai fait toute ma jeunesse là-bas. J'ai même un oncle dirigeant au CAP. Ça s'est fait naturellement. C'est surtout un choix de vie. J'avais une prolongation de trois ans à Aurillac que j'ai refusée, et deux autres clubs de Pro D2 mais ça me faisait partir loin. Ma fille habite à Brive, je ne me voyais pas partir. Didier (Casadei) et le président m'ont reçu et le projet m'a énormément intéressé. Sachant que je n'ai jamais joué pour le CAP, alors que j'avais joué au Bugue. Je trouve très bien de rentrer en Dordogne pour essayer d'aider la région. J'espère que ça va le faire.

**Qu'est-ce qui vous a plu dans ce projet ?**

Leur discours, tout simplement. Ils ont été sincères avec moi et je me suis retrouvé dans ce qu'ils ont dit sur les valeurs et les objectifs du club.

**Comment vous trouvez-vous dans cette nou-**

**velle équipe, après cinq saisons à Aurillac ?**

Je trouve l'éthique de travail très bonne. À l'entraînement c'est sérieux, personne rechigne. Le groupe est sérieux, a envie de progresser et de travailler ensemble. Donc on part sur de bonnes bases. Ils ont évoqué certaines statistiques et on cumule plus de 2000 matchs de Top 14 et de Pro D2 !

**L'objectif est-il cette fois d'accrocher cette qualification en phase finale ?**

Oui, si on peut faire mieux que l'an dernier... Ils doivent sûrement avoir un peu de regrets car ils ont perdu un match à domicile contre Tarbes et ça leur coûte la qualification. Cette fois, on ne dit pas avoir de regret. Même si on le sait, la poule est quand même coûteuse, avec Rouen, Narbonne, Carcassonne... Il y a un paquet de grosses équipes.

**Votre défense sera-t-elle une nouvelle fois la base de vos performances ?**

On le voit sur le premier amical contre Aurillac. Alors

qu'en face il est vingt ans en Pro D2, et je connais leur mentalité pour y avoir passé cinq ans, les mecs qui ont joué, jeune ou vieux, n'ont pas triché. Notre état d'esprit est irréprouvable et il faut qu'on le garde.

**À titre personnel, comment vous sentez-vous après vos difficultés physiques la saison dernière ?**

J'ai dû jouer quatre mois avec une désinsertion des adducteurs, en raison d'une erreur de diagnostic. Lors du match à Brive (le 3 novembre, M.D.L.R.), quand je sors après la mi-temps, je ne peux plus rien faire. Après IRM et opération, je suis revenu. Mais quand tu passes quatre mois à avoir mal au moment de taper dans le ballon, quand tu reviens, ça fait bizarre, tu te méfies, tu te méfies à la doubleur... Là, j'ai perdu beaucoup de poids, de masse grasse, je me sens beaucoup mieux. Je n'ai plus de douleur sur mon jeu au pied et je me sens plus confiant. **Propos recueillis par Q. P.**

### La fiche

#### Périgueux

Club athlétique Périgueux Dordogne

**Président de l'association** Francis Roux  
**Vice-présidents** Michel Macary, Alain Curutchet, Jean-Jacques Gesson, Jean-Claude Mercier, David Chatard  
**Directeur du centre de formation et de l'association** Jacques Rigaud  
**Secrétaire générale** Chantal Frange  
**Trésozier** Thibault Casas

**Budget** 3,8 millions d'euros  
**Principaux partenaires** AGEMA, AGS  
**Équipementier** Kappa  
**Contrats professionnels** 30 exclusifs, 12 pluriactifs  
**Contrats espoirs** 0  
**Stagiaires centre de formation** 23

**Manager sportif** Didier Casadei  
**Entraîneurs** Louis Dubois, Julien Le Deveved



**Adjoint** Bertrand Bruguille (mêlée) -  
**Consultant** Jean-Baptiste Péjonne  
**Préparateurs physiques** Stéphane Polly, Jérémie Bourguet  
**Analyste vidéo** Mathieu Thouron  
**Médecin** Jean-Luc Passagand  
**Kinés** Baptiste de Gennaro, Julien Tarrade, Mathieu Tarrade  
**Team Manager** Caroline Dabenest

**Responsable exploitation** Gilles Darjat

**Stadium Manager** Sébastien Roger  
**Événementiel** Ganabelle Phalier

**Communication** Elisa Bruneteau, Max Brascher

**Entraîneur des Espoirs** Robert Chassignac, Pierrick Potard, assistés de Jason Tindillière et Afa Amosa

**Commercial** Laurent Picon, Anthony Clément, Paul Priveteau

### l'effectif

en surligné, les arrivées

NOM, prénom	Poste	Né le	Taille - Poids	Club préc.	Int.
CAMOU Yon	Arrière	07/06/2002	1,83 m - 83 kg	Tarbes	
KOTZE Jean	Arrière	18/05/1992	1,75 m - 92 kg	Hyères-Carq	
SCHOLES Rory	Arrière	23/04/1993	1,87 m - 92 kg	Périgueux	
TELEAT Ugo	Arrière	01/11/2004	1,65 m - 70 kg	Castres	
FOUILLADE Vincent	Ailier	11/03/1997	1,85 m - 86 kg	Périgueux	
GIRESSÉ Tim	Ailier	07/09/1993	1,78 m - 94 kg	Albi	
MULLER Axel	Ailier	25/11/1993	1,85 m - 93 kg	Old Glory DC	
PIVETEAU Paul	Ailier	16/03/1996	1,86 m - 92 kg	Périgueux	
WABE Benjamin	Ailier	16/07/2000	1,74 m - 77 kg	Périgueux	
COULURNER Cyril	Centre	26/12/1992	1,80 m - 86 kg	Périgueux	
HICKES Fredrick	Centre	17/06/1992	1,86 m - 112 kg	Périgueux	
LAFFORGUE Mathis	Centre	10/02/2002	1,81 m - 94 kg	Auch	
LAVERNHE Dorian	Centre	27/06/1999	1,87 m - 94 kg	Provence R.	
PIATON Nicolas	Centre	07/09/2003	1,84 m - 89 kg	Périgueux	
TUILAGI Henry	Centre	14/07/2000	1,86 m - 114 kg	Périgueux	
BONHOURE Martin	Ouvreur	06/05/2006	1,86 m - 78 kg	Périgueux	
HUTLEY Gregory	Ouvreur	25/05/2001	1,82 m - 86 kg	Périgueux	
NEISEN Anderson	Ouvreur	03/04/1993	1,84 m - 99 kg	Aurillac	
BORDENAVE Matteo	1/2 mêlée	09/03/2004	1,74 m - 67 kg	Périgueux	
DULOU Thibault	1/2 mêlée	08/01/2001	1,78 m - 78 kg	Tarbes	
FALTREPT Nicolas	1/2 mêlée	25/06/1991	1,72 m - 83 kg	Périgueux	
MARINOT Antonin	1/2 mêlée	22/07/2004	1,74 m - 78 kg	Bordeaux-R.	
AMOSA Afa	3e ligne	11/10/1990	1,89 m - 115 kg	Périgueux	Sam.
SESI-FLORY Bastien	3e ligne	24/09/2002	1,80 m - 110 kg	Blagnac	
KONATE Mediste	3e ligne	08/01/1995	1,88 m - 110 kg	Périgueux	
LAMBERT Karl	3e ligne	14/07/1996	1,90 m - 102 kg	Périgueux	
LANEN Clément	3e ligne	01/04/1996	1,95 m - 108 kg	Périgueux	
MERIGAN Nahum	3e ligne	26/03/2001	1,90 m - 118 kg	Bath	
ROSENBERG Sacha	3e ligne	24/03/2004	1,82 m - 94 kg	St. François	
STORM Hendri	3e ligne	08/01/1995	1,85 m - 109 kg	Périgueux	
FOURCADE Richard	2e ligne	04/04/1993	2,00 m - 116 kg	Périgueux	
LAVERNHE Damien	2e ligne	15/12/1991	1,89 m - 120 kg	Périgueux	
PACE Matthieu	2e ligne	02/10/1990	1,92 m - 125 kg	Périgueux	
ROUSSEAU Thomas	2e ligne	24/02/2004	1,92 m - 116 kg	Périgueux	
WILLELDET Raphaël	2e ligne	08/01/1997	1,99 m - 118 kg	Rouen	
WILLEMSÉ Jaco	2e ligne	14/03/1996	2,01 m - 126 kg	Périgueux	
AMIGORENA Thibault	Pilier	27/05/2003	1,86 m - 115 kg	Biarritz	
AUGES-DEJAN Martin	Pilier	07/09/2001	1,80 m - 122 kg	Périgueux	
BORGES Emilien	Pilier	07/07/2001	1,85 m - 109 kg	Périgueux	
MARRES Gonzalo	Pilier	06/04/1996	1,86 m - 129 kg	Padoue	
FERRERA Milan	Pilier	31/03/2003	1,87 m - 114 kg	Périgueux	
PELMARD Anthony	Pilier	20/08/1995	1,85 m - 130 kg	Périgueux	
TAWAKE Kalivati	Pilier	16/11/1988	1,83 m - 125 kg	Périgueux	Fid.
TINDILLIERE Jason	Pilier	01/01/1997	1,85 m - 115 kg	Périgueux	
TORNEL RODRIGUEZ Mateo	Pilier	11/02/2004	1,76 m - 118 kg	Toulon	
VIDAL Thomas	Pilier	08/01/2000	1,74 m - 109 kg	Périgueux	
ARVOUT Baptiste	Talonneur	04/02/1992	1,81 m - 98 kg	Périgueux	
LEATIAIA Manu	Talonneur	26/12/1996	1,76 m - 108 kg	Oyonnax	Sam.
MARLON Lucas	Talonneur	05/04/1995	1,75 m - 96 kg	Périgueux	
MARTIN Louis	Talonneur	26/02/1996	1,81 m - 103 kg	Périgueux	

### le portrait

APRÈS UNE PREMIÈRE SAISON TRÈS ABOUTIE, LE POLYVALENT CLÉMENT LANEN VEUT PASSER UN CAP AVEC PÉRIGUEUX ET DISPUTER LA PHASE FINALE.

## Lanen en homme de base

Pour sa première saison, il aura disputé tous les matchs pour lesquels il était disponible. Clément Lanen a pleinement pris la mesure de son nouveau club. « J'ai eu beaucoup de plaisir l'an dernier, je me suis réglé, témoigne-t-il. J'ai eu une place importante dans le collectif. C'était celle que je voulais avoir en arrivant, mais quand on arrive dans une nouvelle équipe, il faut toujours prouver. » Dix-neuf matchs disputés notamment grâce à sa polyvalence deuxième-troisième ligne où il a toujours exploité, depuis les catégories jeunes de l'ASM jusqu'à Massy : « Couvrir les deux postes est un avantage. Je préfère jouer en troisième ligne, mais si on me dit deuxième, je suis content de jouer quand même. » Il a même débuté le match amical contre Aurillac numéro 8 ! Signe d'un nouveau rôle à endosser ?

S'il fut l'un des hommes forts du CAP édition 2023-2024, c'est aussi parce que la touche, dont il est l'un des capitaines, fut l'un des secteurs dominants du club dordognot. « Il y a la défense et la conquête, estime le joueur initié au rugby à Mende. Si on gagne les matchs l'an dernier, c'est qu'on a eu les ballons portés qui marquaient beaucoup. C'était ça à domicile, mais notre grosse défense et notre grosse conquête nous ont aidés. Surtout en touche. »

Mais le CAP peut faire mieux, d'après lui : « Clairement, l'objectif est la qualification ! Nous les joueurs seniors ultra-motivés afin de faire mieux que l'an dernier et ne pas terminer avec des regrets. Avec le recrutement qui a été fait, et l'ossature solide de l'année dernière, on espère vraiment jouer la hauteur de tableau et disputer la phase finale. C'est peut-être ça qu'on fait du rugby : jouer les phases finales et passer des tours. » **Q. P.**